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香港回歸祖國，實行「一國兩制」、「港
人治港」、高度自治，確保安定繁榮，歷任
中央領導人都念茲在茲，中央全方位支持香
港發展。東江水流，獅子山下，過去25年，
這是懷抱「植根香港、胸懷祖國、放眼世
界」的每位香港居民的切身感受。

新一屆行政長官選舉已經開始，參選人李家超的經歷及
其參選宣言，令人翹首以待。

李家超在公共屋邨長大，出身基層，了解民間疾苦；在
効力警隊期間，屢破大案、立大功，之後再任問責官員，
一步一腳印，一路奮鬥，服務市民，能力卓越，經驗豐
富。李家超的人生經歷，充分體現了香港人的奮鬥精神。
尤其令人印象深刻的是，2019年黑暴期間，李家超專責修
訂逃犯條例事宜，面對巨大壓力不畏難，展現出敢擔當、
負責任的作風。

香港作為國家最國際化的城市，外部勢力從未停止各種插
手干擾，企圖搶奪香港管治權、「攬炒」國家。經歷了連場
風雨，700萬港人期望新一屆行政長官能帶領香港鞏固由治
及興的形勢，帶給市民更多安全感、獲得感。相信，李家超
是理想的新行政長官人選。

「一國兩制」中，「一國」是「兩制」的根本，根深才
能葉茂，本固才能枝榮；換句話說，就是「香港好，國家
好；國家好，香港更好」。李家超參選演辭提出對國家忠
誠、對香港熱愛、對市民負責，理念清晰，這也是作為治
港者準確把握「一國兩制」關係、堅守「一國兩制」原則
的必然要求。

支持青年發展鼓舞人心 充實「一國兩制」人才庫
四月中旬，香江春意盎然，新一屆行政長

官選舉拉開帷幕，原政務司司長李家超已報

名參選。自宣布參選後，李家超積極走訪社

會各階層，努力籌劃政綱。我們非常認同李

家超提出未來施政的三方向，期待他的參選

政綱早日公布，描畫治港新藍圖。廣大港青

是香港未來的建設者、生力軍，應該積極向

李家超建言獻策，鞏固落實「愛國者治港」

原則後香港由亂到治的良好局面，推動香港

實現良政善治。

曾智明 選舉委員會委員 明匯智庫主席

目標為本施政理念令人期待
李家超提出未來施政的三方向：一是以結果

為目標解決不同的問題；二是全面提升香港競
爭力；三是奠定香港發展的穩固基石。這三方
向既重視解決現實問題，又面向未來，方向明
確，思路清晰，充分反映出李家超的大局觀和
領導力。其中以「結果為目標」的施政理念，
令人耳目一新。期待李家超當選之後，帶領特
區政府提升施政效能，扭轉過去被詬病的「議
而不決，決而不行」作為，為市民辦實事、謀
實利，帶來施政新轉變。

李家超連日來帶領競選團隊，廣泛聽取各界
意見，抓緊起草競選政綱。我過去與李家超在
社會事務方面有接觸，深知他一向重視青年發
展和智庫事業。去年12月20日，時任政務司

司長的李家超，在百忙之中出席明匯智庫成立
五周年的慶祝儀式，並發表熱情洋溢的致辭。
他充分肯定智庫在關注經濟、社會、民生議
題，尤其關切青年發展和粵港澳大灣區建設，
支持政府依法施政，關心香港的未來發展，向
政府建言獻策等方面的工作。他勉勵我們要繼
續盡心盡力，栽培更多青年人才，為建設更美
好香港和國家建立人才庫。這些肯定和期望，
給予我們很大的鼓舞和支持。

行政長官選舉是本港社會共同關心的大事。
在完善選舉制度之後，選出愛國愛港立場堅
定、對國家和香港有擔當、擁有開拓創新精神
及良好管治能力的新行政長官，對香港盡快走
出疫情困境、重振經濟民生、加快融入國家發
展大局、為市民謀幸福，意義重大，是廣大市
民的共同心願，亦是香港青年期盼。

為港青成長創造良好環境
國家主席習近平對香港青年的關心關愛一以

貫之。習主席在2017年慶祝香港回歸20周年
大會上講話時強調，「要注重教育、加強引
導，着力加強對青少年的愛國主義教育，關
心、支持、幫助青少年健康成長。」2018年習
主席在北京人民大會堂會見香港澳門各界慶祝
國家改革開放40周年訪問團講話時又表示，
青年興則國家興，青年強則國家強。廣大港澳
青年不僅是香港、澳門的希望和未來，也是建
設國家的新鮮血液。港澳青年發展得好，香
港、澳門就會發展得好，國家就會發展得好。
要為港澳青年發展多搭台、多搭梯，幫助青年
解決在學業、就業、創業等方面遇到的實際困
難和問題，創造有利於青年成就人生夢想的社

會環境。
李家超發表參選宣言時亦提到，香港累積一

些深層次的問題，包括房屋、醫療、青年發展
等，未能很好地解決。他表示，若成功當選，
新一屆政府會在「愛國者治港」原則下，積極
與社會各界和市民互動，制定解決各種問題的
政策措施，讓市民真正得到實惠，分享發展紅
利。特區政府全力支持、幫助香港青年健康成
長，正正是中央和香港青年的殷切期望。

香港青少年勤奮向上、教育良好、眼界開
闊、思想活躍，只要有正確的教育引導，一定
能夠成為「一國兩制」偉大事業的繼承者和建
設者，為建設國家和香港作出應有貢獻。社會
各界希望李家超的競選政綱，高度重視青年發
展問題，採取切實可行的措施，為港青健康成
長創造良好社會環境。

何漢權 教育評議會主席
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行政長官參選人李家超提出
三個施政方向，包括以結果為

目標解決不同的問題；全面提升香港的競
爭力；奠定香港發展的穩固基石。其中
「以結果為目標」的思路，體現以民為本
的施政理念，展現了李家超敢作為、求變
革的思路，以及時不我待的決心。

隨着香港國安法實施，以及完善選舉制
度，香港踏入由亂到治的新局面。回望過
去25年，我們更清楚，香港未來需要一個
什麼樣的特首。一方面，香港需要鞏固來
之不易的穩定局面，保障政治安定、經濟
安全的發展環境；另一方面，要借助新局
面帶來的機遇，加快經濟民生問題的解
決，滿足港人對美好生活的追求。

經過了多年蹉跎，香港再沒有本錢虛耗
光陰。李家超在保安局任職時，積極止暴

制亂、打擊反中亂港分子，與國際反華勢
力進行鬥爭時立場堅定，足以證明他是不
二人選。他提出的「以結果為目標」的思
路，正是香港未來迫切需要的務實有效管
治理念與手段。

「以結果為目標」，考慮的是民眾切身
需求，體現的是做實事的決心以及對效率
的追求。李家超談及參選目的時表示，要
「給予市民一個會幹事、敢擔當、能夠做
出成績的政府，讓市民受惠並有獲得
感。」勇於擔當，敢於做事，想民之所
想、急民之所急，是以民為本施政的精
髓，也是香港良政善治的目標。

「以結果為目標」，切準了香港的痼
疾，體現了變革的勇氣。李家超強調，自
己是一個務實的人，「一向相信做事除了
要符合程序，更要以結果為目標，會從政

府理念和做事方法作出變革，提升施政效
率。」香港多年來民生問題久拖不決，深
層次矛盾解決不力，除了政治因素外，政
府部門過分強調程序的風氣也是其中一個
關注點。李家超針對時弊，從民意出發，
強調結果與效率，令人耳目一新。

「以結果為目標」，符合香港總體利益
和廣大港人的願望。但變革從來不易，有
來自方方面面的羈絆，當政者既要有堅毅
的決心和勇氣，極高的政治智慧，也需要
來自社會各方的支持。

連續多日，李家超走訪不同團體，向選
委介紹自己的治港理念，讓我們看到他善
於傾聽，集思廣益的誠意。相信他接下來
的競選綱領，會對施政三大方向作具體表
述，讓民眾看到達至目標的路徑，給予社
會更大信心。

「以結果為目標」體現以民為本
高佩璇 全國政協委員 香港汕頭社團總會主席

4月15日是「全民國家安全
教育日」。了解國家安全對香

港特區乃至每一位香港市民都非常重要，
這關乎國家發展利益和香港市民的切身利
益，每位市民應盡公民義務合力維護國家
安全。

國家安全是安邦定國的重要基石，也是社
會穩定的重要基礎和人民美好生活的最佳保
障。世界上任何一個國家，國家安全都是頭
等大事，不容有失。國家安全越有保障，人
民生活越安穩，越有利於國家發展。香港特
別行政區是中華人民共和國不可分離的部
分，香港特區負有維護國家安全的憲制責任
和履行維護國家安全的職責。香港市民更應
有一份自發的責任感和使命感，身體力行履
行維護國家安全的義務。

近年，香港在國家安全體系方面曾出現
過缺口，是一個必須及時除去的隱患。
2019年黑暴期間，反對勢力及鼓吹「港

獨」、「自決」等組織公然挑戰中央和特
區政府的政權，境外和外國勢力介入屬中
國內政的香港事務，嚴重危害國家安全，
並發動了一場曠日持久的街頭黑暴騷亂，
打砸搶燒，阻礙交通，毀壞市政設施，把
我們繁榮美麗的家園搞得烏煙瘴氣，民不
聊生。筆者作為黑暴的受害者對此有深刻
的體會，當時香港國安法通過在即，筆者
斥責示威者而被「私了」，打至臉部披
血，更深知法治在維護社會穩定方面所發
揮的重要作用。中央從憲制層面及時出
手、實施香港國安法，填補了國家安全在
香港的缺口，恢復社會穩定，重建市民對
香港的安全感和信心。利莫大於治，害莫
大於亂，實施香港國安法，是香港由亂到
治的重大轉折點。

古語云：「皮之不存，毛將焉附」，國
家昌盛，香港繁榮；國家安全，香港穩
定。國家安全與每一個香港居民的福祉，

以及香港未來的繁榮、穩定和發展息息相
關。希望社會各界都能進一步行動起來，
積極響應國家安全教育，更廣泛凝聚「危
害國家安全，就是破壞香港繁榮發展，損
害市民利益福祉」的共識，築起維護國家
安全的銅牆鐵壁。

香港回歸祖國25年來，「一國兩制」的
實踐取得了舉世公認的成功，使廣大市民
從中清楚看到國家對香港的悉心呵護和關
懷。事實證明，香港國安法是應對錯綜複
雜國際形勢的「定海神針」，其確保了香
港社會的穩定，也維護了港人的根本利
益，可謂得人心、順民意。希望通過「全
民國家安全教育日」，香港市民能準確理
解國家安全的內涵、盡好公民義務，培育
香港國家意識和愛國精神，增強維護國家
安全的責任感與使命感。維護香港的長治
久安，確保「一國兩制」行穩致遠，共同
建設繁榮穩定的東方之珠！

維護國家安全人人有責
陳子遷 律師 香江聚賢法律專業人才委員會主任

4月12日，當選為巴基斯坦第23屆總理
的夏巴茲·謝里夫宣誓就職，這標誌着巴基
斯坦最新一場政權更迭的結束，巴穆斯林
聯盟（謝里夫派）重新掌權，巴國政壇揭
開新的一頁。

巴基斯坦是中國的重要鄰邦，內地輿論
對巴國政局突變的關注總體是善意的。反
觀美西方政客、戰略智庫和反華媒體輿
論，從來就喜歡對中巴關係說三道四，挑
撥離間，根據自己的需要和圖謀妄議揣
測，此次更是如此。然而，他們的說法都
是徒勞的、居心不良的。

中國和巴基斯坦早在1951年5月21日就
正式建立了外交關係，在歷史的長河和地
區國際的風雲變幻中，中巴兩國不僅一直
保持着緊密友好的合作關係，而且經受住
了各種風浪的考驗。

中巴關係堅如磐石，主要有三大原因：
一是中巴兩國都注重保持和發展睦鄰友好

關係，兩國歷屆領導人都有親密的互動，
都有對中巴雙邊關係的鄭重承諾和積極推
進，中巴兩國沒有領土爭端，沒有利害衝
突，兩國之間有高度的政治、外交和安全
互信，在一系列地區和國際問題上都有共
同或相似的立場。

二是中國一貫奉行不干涉別國內政的外交
政策。作為巴近鄰和鐵桿朋友，中國尊重巴
基斯坦人民自己的選擇，真誠希望巴各派保
持團結，共同維護國家穩定發展大局。這與
美西方國家的說法和做法是截然不同的，也
因此巴國無論是哪個黨派執政，都不會改變
對華立場態度。美國對巴關係或冷或熱，一
切從自己的利益算計和現實需要出發，並在
巴基斯坦內政和外交上慣於居高臨下，甚至
粗暴干涉。

三是中巴兩國都期望進一步鞏固和發展
中巴友好合作關係。夏巴茲在擔任旁遮普
首席部長期間，就與中國「密切合作」，

推動大型基礎設施項目，包括巴基斯坦首
條地鐵——拉合爾軌道交通橙線項目。夏
巴茲還多次對中巴經濟走廊給予高度評
價，稱其不僅僅是電力、能源、公路或其
他實體項目的簡單組合，而是將巴基斯坦
轉變為一個主要新興經濟體的宏偉藍圖，
使巴國內欠發達地區能夠享受發展的紅
利。

夏巴茲當選巴新總理後，在國民議會首
次發表講話時明確表示，中國是巴基斯坦
忠實可靠、值得信賴的好夥伴，始終支持
巴基斯坦發展。巴中兩國友誼地久天長，
且深植於兩國人民心中。巴方將繼續全力
推進中巴經濟走廊建設。

而中國外交部發言人在回答巴國政局變
化問題時也明確強調，無論巴基斯坦政局
如何變化，中方都將毫不動搖堅持對巴友
好政策。可以相信，巴基斯坦政局變化不
會影響中巴關係大局。

中巴關係經得起風雨考驗
高遠 東南大學國際戰略智庫研究員
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自第五波疫情爆發，本港接二連三出現
幼童染疫離世的個案，社會容不下這份沉
重的傷痛。

據政府公布由上年12月31日至今年4月
6日有關第五波疫情的統計數字顯示，累
計 1,166,925 宗本地感染個案中，3歲至
11歲的幼童有 58,978 宗，3歲以下則有12,150 宗。而
在 8,247 宗死亡個案當中，19歲及以下兒童和青少年合共
有 12 宗，3歲至11歲的幼童就佔了 6 宗，其中 5 宗都
未有接種過疫苗，1宗只接種了第一劑疫苗。

每一個數字背後的生命都是寶貴的，即使染疫康復後他
們仍需要面對不同程度的後遺症，情況必須緊密關注。

如今疫情雖有緩和現象，但是防疫仍不能鬆懈。開學在
即，父母對於子女可返回校園接受實體課程，有喜亦有
憂，很多家長都明白教育局公布有關校園防疫安排，皆為
保護莘莘學子，但令人擔憂的是，目前學童接種疫苗的數
目尚未達到預期目標。截至4月11日，3歲至11歲兒童接
種疫苗的情況，只有330,379人 (62.7%) 已接種第一劑；已
接種第二劑的，只有 164,046 人 (31.9％)，雖然部分原因
是因3歲幼童在今年2月才開始接種，但目前每日接種的速
度並不理想，叫人擔憂。

本港經歷疫情多時，愈來愈多市民明白到接種疫苗的效
用。經科學委員會同意，分別在今年一月開始為5至11歲
的兒童接種復必泰疫苗，以及在二月中開始接種科興疫苗的
年齡下調至三歲，讓更多幼童得到保障。縱使家長們因為各
種不同的考量和顧慮而未能安排子女參與疫苗接種計劃，我
們都是希望守護每一個生命，愛惜我們的下一代。

社會上對有關復課安排有不同見解，不少意見都希望政
府能夠提供誘因，促使更多學童能夠接種疫苗，這比起在
校內把學童做更多的區分來得更好，避免學童染疫，影響
他們身心健康。目前政府有關幼童及青少年染疫的統計資
料相對模糊，無疑會影響學校、家長對疫情的判斷，增加
保護學童的困難。

筆者建議教育局應盡快聯同相關部門，就不同級別學童
的染疫情況及接種疫苗的數據，更仔細地劃分幼稚園、小
學及中學，提供更簡潔清晰的數據，有效提高公眾抗疫的
意識，亦有助提升學童的接種率。

政府和專家應更積極地向學童及家長解說，相信能夠讓
家長們更深入了解接種疫苗的必要性，正確認識接種的正
副作用、判斷出孰輕孰重，讓家長們為子女作出最佳選
擇。

陳家珮 立法會議員


